

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

## EL MANDO y la administracion del general Weyler.

De una carta de la Habana, publicada en el último número del *Diario de Barcelona*, periódico, como todo el mundo sabe, genuinamente conservador, tomamos estos párrafos:

«El nombramiento del general Blanco para el mando supremo de la isla de Cuba ha causado excelente efecto entre todos nosotros y acallado casi repentinamente los entusiasmos de aquellos manifestantes que el día 6 de Octubre, frente al palacio del Gobierno general, enronquecieron pidiendo la continuación del marqués de Tenerife en el mando superior de esta Antilla. Si dicho nombramiento ha reanimado algo los decaídos espíritus cubanos, no ha sido ciertamente por las tendencias del nuevo Ministerio liberal fusionista en que llegó envuelto el nuevo capitán general, sino pura y exclusivamente por su personalidad y prestigio militares, de los que se esperan con verdadera confianza muchos y buenos resultados, superiores, sin disputa alguna, a los que se podrán alcanzar en estas circunstancias con condiciones descentralizadas, inaceptables para los ilusos que habitan la manigua y se tienen por suficientemente poderosos para obligar a España a ir hasta la independencia.

No es humano hacer ahora ni siquiera un resumen, que necesariamente tendría que resultar tristísimo, de la desdichada gestión del general Weyler, ni militar, ni política, ni económicamente considerada, no solo porque acaso no son tuyas todas las responsabilidades que podrían deducirse del examen de sus actos, sino también porque su caída en la vulgaridad desde el alto puesto que hasta ahora ha venido ocupando, y en el cual esperaba el seguramente mayor gloria, ha sido elocuente historia de aquellos. Más vale no añadir una palabra más, no conduciría a ningún fin y agravaría la áspera posición en que sus desaciertos le han venido a colocar.

Se han suscitado vivas discusiones entre la prensa de esta capital, garantizando parte de ella la espontaneidad del acto llevado a cabo el día 6 en honor del general saliente, y atribuyéndolo el resto a conveniencias particulares. Su resultado ha sido una enemistad furibunda por parte de sus contrarios hacia el *Diario de la Marina*, a cuya redacción intentaron atacar, en medio de ruidosos mueras, los manifestantes del día 6, no tomando el suceso proporciones mayores, gracias al auxilio prestado por la fuerza de Orden público. Dando de mano a tales escándalos, que no otro nombre merecen, sobre todo en las circunstancias actuales, y ateniéndome únicamente a las opiniones imparciales, no solo de la mayoría de las personas que por su posición social, ajena a toda política, tienen cierta autoridad para juzgar asuntos de esta índole, sino de las mismas que concurren a dicho acto, puedo asegurar que éste resultó un fracaso completo, que la propia primera autoridad debiera haber evitado, tanto por lo impropio de su objeto, como porque no hubiera dado lugar a que quedara más desairada de lo que estaba la figura moral de nuestro general en jefe.

Después de la palpitante cuestión del relevo del general Weyler, el asunto que ha dado más juego, prestándose a multitud de comentarios, algunos de ellos tal vez exagerados, ha sido la fuga de su prision, la noche del 6 del corriente, de la ya célebre Evangelina Cossío Cisneros, la conspiradora, la que tramó y dirigió el luego fracasado complot para asesinar al coronel Berriz, gobernador de la isla de Pinos. Dícese que a los tres días de verificada su evasión tomó pasaje Evangelina en uno de los vapores que desde esta capital se dirigen a Nueva York; pero como tal versión implicaría complicidad en el hecho para nuestras autoridades, nadie dió crédito a ella, por más que resulta muy misteriosa la fuga de una persona que se hallaba presa y constantemente vigilada.

Las dos suscripciones, una de ellas para aumento de nuestra marina de guerra, y la otra para erigir una estatua al insigne estadista D. Antonio Cánovas, ascienden: la primera a pesetas 206.305'12, y la segunda a 13.162'22 pesos, cantidades bastante elevadas, si se tienen en cuenta los críticos momentos económicos que atravesamos.—E. M.

## Oraciones fúnebres.

El Obispo de Mallorca ha publicado una circular prohibiendo las oraciones fúnebres, si antes no se cumplen los requisitos que se contienen en dicha disposición.

Esta dice así:

«1.º No podrán pronunciarse oraciones fúnebres en las honras de persona alguna, de cualquier sexo, estado, calidad y condición que sea, sin expresa licencia del prelado, a quien esta se pedirá por medio de atenta exposición, acompañada del discurso u oración que se pretenda pronunciar.

2.º Para que inevitablemente se cumpla esta nuestra ordenación, mandamos a todos los predicadores en común, y a cada uno de ellos en particular, no prediquen tales oraciones fúnebres, y el que lo hiciere sin la correspondiente licencia, queda por el mismo hecho privado de la licencia de predicar.

3.º Los reverendos párrocos, ecónomos, regentes, vicarios en filiales y demás encargados de las iglesias abiertas al culto público, darán a conocer esta circular a los sacerdotes de su respectiva iglesia.»

## Campaña de Cuba

### La conducta de Weyler.

Nuestro colega *El Imparcial* publica el siguiente telegrama, transmitido por Cayo Hueso, de su corresponsal en la Habana:

«Como el general Blanco no permite telegrafiar nada que pueda ser desagradable al general Weyler, y no consiente por tanto que se dé cuenta de actos y de palabras del ex-gobernador general que aquí se han comentado mucho, utilizo la vía de Cayo Hueso para transmitir ciertas noticias e impresiones que tienen poco de gratas.

Aun cuando aquí se da por cierto y hasta se citan las personas que lo escucharon, yo considero inverosímil que el general Weyler haya dicho con su enojo ante la conducta del Gobierno es tal que tiene un pié en la Monarquía y otro en la República.»

Repito que consigno esta frase por lo mucho que ha circulado en la Habana, y porque cuando publicarla a la especie, se procura ocasión al general Weyler de rectificar estos conceptos, que, en mi opinión, en nada le favorecen.

Añádase que el general Weyler, estando a bordo del *Monserrat*, hizo trabajos de exploración entre muchos jefes y oficiales del ejército para conocer los que eran partidarios de su política y afines a su persona, a fin de incluírlos o no en una enorme propuesta condecorada en el vapor. Se asegura que tiene el general el propósito de constituir un nuevo partido que se apoye en las numerosas fuerzas militares que aquel entiende que le son adictas, agrupación política dispuesta, por lo visto, a poner un pié en cada régimen.

### Excitaciones contra las reformas.

Aparte de estos trabajos, atribuyéndose otros al general Weyler, encaminados a excitar al elemento español intranquilo en contra de las reformas proyectadas y a fin de impedir que se hiciera un recibimiento cariñoso al general Blanco.

Esto tiene en la Habana grandes simpatías, y a despecho de todas las maquinaciones, fué objeto de muy señaladas muestras de afecto.

El general Weyler no resignó el mando en el contralmirante Sr. Navarro, como se había dicho, porque éste se negó, fundándose en que el Gobierno había ordenado que se encargara del mando el general Jimenez Castellanos. Así, pues, el general Weyler se embarcó en el *Monserrat* sin haber dejado en el palacio de la Capitanía legal sustitución.

Así en los hechos como en las frases que se atribuyen al general Weyler, podrá haber exageración, pero lo que de luego me consta es que el general Blanco se ha encontrado al hacerse cargo del mando sin referencias, ni papeles, ni dato alguno relativo al estado de la insurrección, ni personas que pudieran informar acerca de extremos tan importantes. Esta incomprensible conducta ha sido objeto de acerbas censuras.

### Estadística triste.—La alimentación del soldado.

Es increíble el abandono en que han quedado los asuntos referentes a la guerra. Se desconoce todavía la verdadera situación del ejército, pero se sabe que ha habido 50.000 bajas entre fallecidos y regresados a la Península.

Actualmente hay 40.000 enfermos, diles para operar 50.000, quedando el resto hasta 250.000 entre destacamentos y destinos ignorados.

Si antes, habiendo ganado abundante, apenas comía el soldado, ahora que aquel escasea puede calcularse cuál será la situación del ejército.

El general Blanco ha nombrado una comisión, compuesta del jefe superior de Sanidad y el intendente militar, presidida por el general Parrado, para resolver la cuestión de subsistencias, dándoles el encargo de que procuren, por todos los medios, que el soldado coma y sea atendido en sus enfermedades.

### Los constitucionales

El elemento conservador, enemigo de

todas las reformas, confiesa que Weyler únicamente despertaba entusiasmo como símbolo de oposición a la autonomía, que los constitucionales estiman paliosísimos para los intereses de España en Cuba. Esperan, sin embargo, los sucesos, para fijar su actitud, aunque no ocultan su animadversión hacia el Sr. Moret, suponiéndole el timón de la nueva política, ni sus censuras a ésta.

### La guerra con la guerra

En la Capitanía general se trabaja con grande actividad, recogiendo los datos de la distribución de fuerzas y preparando las nuevas operaciones.

Segun informes del corresponsal de *El Imparcial*, equivocándose grandemente quienes crean que el nuevo capitán general piensa flarlo todo a las reformas políticas, pues tiene entendido que se hará la guerra con más energía que nunca, aunque abandonando ciertos procedimientos.

Esta actitud de energía del general Blanco ha circulado por la Habana, mereciendo de parte de los peninsulares grandes elogios.

### Estado actual de la guerra.

Segun la impresión más generalizada, puede sintetizarse el estado de la guerra del siguiente modo:

Desde Pinar del Río hasta la trocha, la insurrección se halla muy quebrantada. En muchos sitios está dominada; pacificada, en ninguna parte.

Desde la trocha hacia el Camagüey y Santiago de Cuba, casi puede afirmarse, degracladamente, que los insurrectos obligan a nuestras tropas a permanecer en una defensiva muy poco conveniente a nuestro prestigio militar.

### El «Diario de la Marina»

El *Diario de la Marina* publicó ayer un artículo aconsejando al general Blanco que abra una información amplísima del estado de la guerra y de los servicios del ejército.

«Es necesario que España,—dice el citado diario,—sepa cómo ha dejado el general Weyler la isla, y muy especialmente cómo ha quedado el ramo de suministros para el ejército.»

### Disposiciones de Blanco.

El general Blanco dictará importantes circulares ampliando los conceptos contenidos en las alocuciones del marqués de Peña Plata al desembarcar.

Dichas circulares tienen por objeto proteger las propiedades y las vidas de los cubanos.

Comprenderán los siguientes puntos:

Primero. Fomentar por toda clase de medios la producción del país.

Segundo. Facilitar los medios de transporte, sobre todo por los trenes que circulan en la isla.

Tercero. Permitir, dentro de los límites de la prudencia, el acarreo de frutos.

Cuarto. Auxiliar la recolección.

Quinto. Mejorar la suerte de los raconcentrados, extendiendo en cuanto sea posible las zonas de cultivo para devolver su población propia a los campos.

Sexto. Ordenar que se preste auxilio a los dueños de ganado para que lo recojan, declarando libre la venta de éste, siempre que otorguen preferencia a los suministros para la tropa y procuren acudir a los sitios donde hay destacamentos.

Muy pronto se dictará otro bando declarando libre la importación del ganado extranjero durante dos meses.

### Cabecilla preso.

En un encuentro verificado en Las Villas por la columna del teniente coronel Sr. Orozco, quedó prisionero el titulado brigadier insurrecto Lino Perez.

El resto de las noticias de la guerra carecen de interés.

### El Sr. Congosto.

El Sr. Congosto, secretario del gobierno general, ha llegado ayer a la Habana y se le ha hecho un recibimiento muy cariñoso.

### La zafra.

Una comisión de hacendados ha visitado ayer al general Blanco.

Éste les ha prometido, sin vacilación alguna, que harán la próxima zafra.

### Regreso de autonomistas.

Se han recibido en Madrid noticias asegurando que esta misma semana, probablemente, saldrán de Nueva York para la Habana los caracterizados autonomistas que cuando la ida del general Weyler a Cuba se fueron a los Estados Unidos, temiendo ser molestados por aquel capitán general.

### Una carta satisfactoria.

El ministro de Ultramar tuvo ayer conocimiento de una carta que un alto funcionario conservador, que ejerce importante cargo en la isla de Cuba, ha escrito al señor conde de Xiquena.

El Sr. Moret llevó dicha carta al Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio con S. M. la Reina.

La carta encierra un examen profundo de las condiciones en que se encuentra la isla de Cuba y de las felices disposiciones en que los naturales de la isla y los peninsulares liberales se hallan, para que con la autonomía se obtenga prontamente la paz.

## COMERCIO EXTERIOR EN SEPTIEMBRE.

La importación ha ascendido, sin oro y plata, a 54.632.993 pesetas, y la exportación a 71.835.321, elevándose en los nueve

meses transcurridos de este año a pesetas 491.132.902 y 544.903.449 respectivamente, ó sea un saldo a favor de la exportación de 53.770.547 pesetas.

El aumento en primeras materias es de nueve millones en la importación y de 11 y medio en la exportación.

Los artículos fabricados ofrecen un alza de 16 millones y medio en la importación y de siete en la exportación.

Las sustancias alimenticias están en baja acentuada, lo mismo en la importación que en la exportación, llegando la de vino común a 39 millones, la de aceite de oliva a 13, la de acituna a un millón y la de harina a millón y medio. En cambio, están en alza, el arroz por cerca de cinco millones, tres millones la almendra, cuatro las pasas, trece las naranjas y tres las conservas alimenticias.

El movimiento de oro y plata ofrece un saldo a favor de la exportación de quince millones, casi en su totalidad en plata.

La importación de azúcar extranjera y antillana continúa descendiendo. De cuatro y medio millones de pesetas que importó en los tres primeros meses de 1895, baja a dos y medio en 1896 y a 1.852.904 en el corriente año.

La renta de Aduanas continúa también en baja, tanto en los derechos devengados por los cereales, que de siete y medio millones descendieron a cuatro, como en los demás artículos, importando pesetas 3.417.223 la baja total en los tres meses.

## CRÓNICA PARISIENSE

Proyectos para la próxima Exposición universal.—El día de difuntos.—Flores y coronas.—Una boda.—Huéspedes ilustres.—El último capricho de la moda para las señoras.

Paris 2 Noviembre.

Mi querido director:

A medida que el tiempo avanza, no parece sino que el inglés de los franceses se esfuerza por presentar al Gobierno proyectos que han de hacer de la Exposición universal de 1900 un espectáculo maravilloso, no visto ni soñado aún.

Dos hermanos, los Sres. Guillaume, pintor el uno y arquitecto el otro, se ocupan actualmente en llevar a cabo de proyectos que, sometidos a la superior aprobación, han merecido unánimes elogios, como seguramente los alcanzarán del público que visita la futura Exposición universal.

Trátase de construir un inmenso aquarium, en el cual, no solamente se verán reproducidas con la mayor exactitud las innumerables maravillas que encierra el fondo del Océano, sino que podrán contemplarse allí las interesantes operaciones que practican los buzos al explorar un buque naufragado; las atrevidas faenas de los pescadores de perlas de coral y de esponjas, y por último, entre mil curiosidades más, podrá admirarse un grupo de mujeres bellísimas, representando en sus trajes y evoluciones a las legendarias oceanas.

Otro proyecto es un pequeño teatro, donde representarán muñecos, pero éstos serán de tamaño casi natural, admirablemente articulados, y vestidos por los principales modistos y mo listas de esta capital.

Prestarán su concurso para este fin hasta los peluqueros de más fama, y cada muñeco representará un personaje, tanto de un sexo como de otro, que haya merecido los honores de la celebridad.

El público podrá ver gesticular y aún hablar ó cantar, merced a un fonógrafo hábilmente colocado de cada muñeco, a los hombres y bellezas más notables del día.

Una hermosa tarde de otoño favoreció ayer lunes la piadosa costumbre de ir a los cementerios a depositar flores sobre las tumbas de los seres queridos. Las floristas de la capital han logrado en estos días pingües ganancias, como también las pequeñas tiendas ambulantes de flores y coronas que se colocan siempre cerca de las necrópolis parisienses.

Por su parte, el Ayuntamiento cuidó con exquisito celo de enviar previamente brigadas de obreros que limpiarán las calles de aquellos sagrados lugares ó hicieran desaparecer, reemplazándolas por otras lozanas, las flores ó coronas depositadas en los sepulcros y monumentos dedicados a los héroes de la patria.

Los parisienses, en general, rinden culto verdadero a sus muertos, viéndose las tumbas de los particulares cuidadas con un esmero y solicitud no hallados en otros países.

El sábado último tuvo lugar en la capital de la Nunciatura el matrimonio de la señorita María Teresa Brocheton, hija del conocido banquero compatriota nuestro, con el conde de La Berandiere. Dió la bendición nupcial monseñor Clari, Nuncio de Su Santidad, y terminada la sagrada ceremonia, los convidados invitados a ella se trasladaron al domicilio del Sr. Brocheton, avenida de los Campos Eliseos, donde fueron obsequiados con un espléndido lunch y donde pudieron admirar los muchos y valiosos regalos que ha recibido la simpática novia. En la lista de los donantes velan, entre otros de la aristocracia francesa, los nombres de casi todos los miembros de la colonia española y americana en París.

Esta capital, como sucede siempre en otoño, cuenta ahora con multitud de ilustres huéspedes.

Citaré además de los príncipes de la familia imperial rusa de que hablé en mi anterior crónica, al príncipe Enrique de Orleans; al general Obroucheff, jefe del Estado Mayor general del ejército ruso; a la princesa Ghika; al príncipe Christian de Dinamarca; a la condesa viuda de Trani, hermana de la Emperatriz de Austria, y por último a la célebre Adelaida Ristori, que se propone pasar algunas semanas, según acostumbra todos los años, en su habitación del boulevard Malesherbes.

La última palabra de la moda para las señoras es el coleccionar dijes. Tanto en las cadenas de reloj como en las pulcras de las bellas, vénese profusión de dijes que, reunidos en una «nilla», presentan curiosísima variedad de fantasías.

Los que gozan de más favor en la actualidad son una lagartija de esmaltes; una rana introduciéndose en el sobre de una carta; un nido lleno de huevos formados por perlas; una barquita cuyo conductor es un perro; un pollo asado puesto en una bandeja de plata; un asno cargado de turquesas, y en fin, el indispensable cochinillo de oro.

De Vd. afectísimo amigo, \*\*\*.

## EL SR. ROMERO ROBLEDO

### Reunion de las mayorías.— Buen reclamo de «La Correspondencia».

El Sr. Romero Robledo ha convocado a los senadores y diputados conservadores a una reunion que se celebrará en el Congreso de los diputados el próximo lunes, a las tres de la tarde.

Segun ha manifestado el Sr. Romero Robledo, el hecho de asistir a dicha reunion no envuelve para aquellos que a ella concurrán compromiso de ningún género ni significa acto alguno de adhesión.

Para que el Sr. Romero Robledo se propona hacer manifestaciones de importancia y hablar con toda franqueza, no limitándose a expresar sus opiniones acerca del presente y porvenir político, sino además a hacer minuciosa disecion de muchas cosas que pertenecen al pasado, y que dejará esclarecidas.

Segun informes de *La Correspondencia*, puede considerarse como seguro que el Sr. Romero Robledo ha de colocarse en el campo de la política distanciado no solo de los elementos conservadores que recientemente están haciendo su evolución hacia el campo silvestre, sino además de aquellos otros que se han mostrado opuestos a la inteligencia con los que fueron disidentes de la política del señor Cánovas del Castillo.

Gran parte de su discurso ha de dedicarlo a tratar de la gestión del general Weyler en Cuba y de los resultados prácticos a su juicio obtenidos, y seguramente persistirá en la idea que oportunamente expuso de que el gobierno anterior debió premiar con una recompensa los servicios prestados desde el gobierno general de Cuba por el marqués de Tenerife.

Para preparar más el ánimo del auditorio y despertar curiosidad, a la vez el colega que el Sr. Romero piensa hacer una manifestación de transcendental importancia, en uno de los extremos de su discurso, que seguramente ha de influir en las actitudes de muchos de los políticos de la dispersa grey conservadora.

## El general Weyler

### Otra vez en Cuba.

Anoche recibió el Gobierno un cablegrama de Cuba, comunicando que el vapor *Monserrat*, donde regresaba a la Península el general Weyler, había llegado a Gíbara.

La causa de este inesperado regreso se debe, a que a los dos días de navegación sufrió averías el *Monserrat*, y temiendo por la seguridad del barco en tan larga travesía, el capitán resolvió volver al primer puerto de la isla para dejar el pasaje.

Los telegramas particulares que dan cuenta de este suceso, añaden que la avería consistió en la rotura del eje de la bomba centrífuga.

Por efecto de esta rotura vióse obligado a arribar a Gíbara, a donde llegó con gran dificultad.

Desde allí envió un telegrama a Santiago de Cuba, dando cuenta de la detención, y añadiendo que el capitán del barco creía que al amanecer del día siguiente podría reanudar el viaje.

Ignórase si esto ha sucedido por no haber comunicación directa con Gíbara. Calcularse que el *Monserrat* debe llegar a la Península el día 20.

### Explicaciones.

En el cablegrama que el general Weyler ha dirigido al Sr. Romero Robledo le anuncia su propósito de desembarcar en Barcelona. Pero los informes del Gobierno son que desembarcará en la Coruña ó en Santander.

«Sea en uno ó en otro punto, parece que éste nombrará un delegado, que será seguramente el comandante general de la region en que desembarque, el cual presentará al general Weyler sobre la exactitud de los conceptos que le atribuyen los corresponsales contra el poder constituido.

Si rectifica dichos conceptos, como se espera, el Gobierno, dando entero crédito a su palabra de militar, le dejará en perfecta libertad para ir a Barcelona, ó donde quisiera, así como se halla dispuesto

á respetar en absoluto todas las manifestaciones con que sus amigos quieran recibirle, siempre que se celebren dentro de la ley.

ALBOROTO EN SANTANDER

Adversarios de Weyler.—Disolución de un «meeting».

Anoche recibió el Gobierno el siguiente telegrama:

«Santander 4 (11 noche).—Convocados por amigos general Weyler, reuniéronse esta noche en el salón del Ayuntamiento gran número de personas para tratar de las demostraciones que debían hacerse á la llegada de aquel.

Expuesto por el presidente el objeto de la reunión, un numeroso grupo, en el que había algunos socialistas, protestó contra la idea de hacer al general una recepción solemne, produciéndose con tal motivo fuerte tumulto, que obligó al delegado de la autoridad á intervenir y suspender seguidamente el acto.

En los alrededores de la Casa Consistorial formáronse grupos, que á la presencia del gobernador se disolvieron pacíficamente.»

Más detalles.

Los telegramas particulares dicen que la comisión organizadora de la manifestación en honor de Weyler, la componían casi exclusivamente indios y rentistas.

Después de los discursos pronunciados por el presidente y otro individuo de la comisión ensalzando los servicios prestados á la patria por el general Weyler, un socialista llamado Simal tomó la palabra y dijo:

«Me levanto á protestar de que se haya convocado al pueblo para que sirva de comparsa á los agradecidos al general Weyler, que no ha hecho otra cosa que enviarnos millares de moribundos!»

«¡Vosotros, que tanto tenéis que agradecerle, pero no llevéis al pueblo!»

El orador no pudo continuar, porque se lo prohibió el presidente.

Entonces fué cuando se promovió el alboroto. Los gritos, las increpaciones, las protestas y los denuestos produjeron una algarabía espantosa. El escándalo tomó proporciones de tumulto, y algunos de los indios organizadores del acto adoptaron el prudente partido de huir precipitadamente.

El compañero Simal logró dominar el tumulto, exclamando:

«¡Protesto nuevamente de que se quiera llevar al pueblo á que glorifique á su Verdugo!»

La mayoría de los concurrentes aplaudió estrepitosamente á Simal.

El presidente insistió en retirar la palabra al orador socialista, y entonces la casi totalidad de los reunidos volviéronse contra el presidente y la comisión, y sus protestas, insultos y denuestos, que también se dirigían al general Weyler, llegaron á un punto imposible de describir.

El delegado de la autoridad disolvió la reunión. En el salón penetraron varios grupos de Orden público y á poco el gobernador civil y el alcalde.

Las autoridades fueron recibidas con aplauso. El alcalde hizo que se retiraran del salón los guardias, y en seguida fueron abandonando el salón pacíficamente todos los que se habían reunido.

Los socialistas, los republicanos y muchos elementos liberales de Santander no se recatan para declarar que, si los amigos del general Weyler persistían en su propósito de organizarle un recibimiento entusiástico, ellos harán una contra-manifestación.

El día 10 saldrá para la Coruña, con objeto de esperar allí al general Weyler, su hijo D. Fernando, alumno de la Academia de Caballería, y los diputados á Cortes D. Venancio Retana y D. Ricardo Ruiz Aguilar.

LOS ESTADOS-UNIDOS y España.

El artículo de Mr. Taylor.

Telegrafían de Nueva-York que algunos altos funcionarios censuran sin reserva al ex-ministro en España mister Taylor, por haber hecho uso de informes datos obtenidos en el ejercicio de su cargo diplomático, para entrometerse en cuestiones que no le competen, y formular al actual Gobierno español, y de los que se quejan, que le mueven á plantear las reformas.

Algunos señalan que Mr. Taylor ha obrado así cuando aspiraba á haber sido relevado cuando aspiraba á lograr su ascenso á embajador, y que su principal objeto es dificultar la acción del presidente Mac Kinty y del general Woodford, que le ha reemplazado en Madrid.

En los centros oficiales de Washington se dice que los efectos del trabajo del ex-ministro Mr. Taylor, han sido desvirtuados; primero, con los actos del nuevo ministro liberal en España, y segundo, con el relevo del gobernador sustituto por el Sr. Weyler, y su actuación ocurrida general Blanco, sin que hayan ocurrido las alteraciones y perjuicios que habían anunciado repetidamente los consules americanos en la isla de Cuba.

Asegúrase que la intención del embajador alemán Mr. White refleja el verdadero parecer del Gobierno, pues éste cree que España ha dado un gran paso para llegar á la solución del conflicto cubano, que han mejorado mucho los horizontes de Cuba y que el presidente Mac Kinty presentará en su mensaje al Congreso la verdadera situación, anunciando el propósito de impedir toda extraña ingerencia en Cuba, mientras se desarrolla la política que simbolizan en estos momentos los Sres. Sagasta, Moret y general Blanco.

Incondicionales de Puerto-Rico

Dice un colega que los disidentes del partido incondicional de Puerto-Rico han publicado un Manifiesto firmado por los diputados á Cortes conservadores Gonzalez Beltran (cuñado del Sr. Castellano), Balbás y Lopez Landron, declarándose autonomistas, pero no ya de los moderados, sino calcando la evolución sobre la base del estado legal del Canadá.

«Los mismos señores son los que apenas hace seis semanas votaron por aclamación para presidencia de su partido á D. Pedro Arsuaga, que se halla actualmente en Madrid trabajando en contra del nuevo régimen.»

Pasivos de Ultramar

Una comisión de las Clases pasivas de Ultramar estuvo ayer tarde á visitar al Sr. Moret, exponiéndole los perjuicios que sufren por el retraso con que cobran sus haberes. El ministro contestó á la comisión que miraba con el mayor interés este asunto, ofreciéndoles poner en juego cuantos medios tuviera á su alcance para buscar una solución satisfactoria.

Queriendo la acción á la palabra, puso acto continuo el Sr. Moret un cablegrama al gobernador general de Cuba, llamando la atención del general Blanco sobre esta cuestión, y recomendándole que procure allegar fondos para ir corrigiendo el retraso con que cobran las Clases pasivas.

No es necesario añadir que la comisión salió muy satisfecha del recibimiento que le dispuso el ministro.

Por telégrafo.

Exterior.

Resumen de gastos.

Madrid 4.—Los diputados socialistas han solicitado del ministro de la Guerra que lleve al Parlamento un estado de los gastos ocasionados por las últimas grandes maniobras militares.

La revolución en Venezuela.

Nueva-York 4.—El Herald de esta población publica hoy un despacho de Caracas dando cuenta de los desórdenes revolucionarios que han estallado en la República de Venezuela, principalmente en los Estados de Lara y Bolívar.

Se ha hecho por el gobierno centenares de detenciones.

Bajas del ejército inglés en la India.

Berlin 4.—Algunos periódicos ingleses empiezan á preocuparse del considerable número de bajas que experimenta el ejército que opera en la India, tanto á consecuencia de los combates, como de las fatigas de la campaña y de la inclemencia del clima y de los peligros que tiene en el orden político una empresa á la que Rusia ha de oponer todas las dificultades posibles.—Fabra.

Interior

El temporal en Alora.—Fincas arrasadas

Alora 4.—El temporal ha causado grandes destrozos en este término. Hace cuatro días que no se recibe la correspondencia de Madrid, por continuar interrumpida la línea férrea entre esta estación y el túnel núm. 8. Las aguas han destruido la vía en una extensión de 20 kilómetros.

La crecida del río Guadalquivir ha causado grandes daños en las huertas de Vega, Melilla, Santa María, Pizarro y este término, cuyos frutos se han perdido en gran parte.

También han sido destruidos los trabajos de construcción hechos en el puente de la carretera de Antequera.

Las propiedades que el señor marqués de Sotomayor tiene en este término han quedado arrasadas.

Diputaciones provinciales.

Coruña 4.—El presidente de la Diputación provincial ha impuesto multa de 25 pesetas á 15 diputados por no haber concurrido á la sesión de inauguración del segundo período semestral.

Hoy se ha constituido interinamente la corporación.

El incidente de ayer ha dado motivo á no pocos comentarios.

Badajoz 4.—Han sido elegidos presidente de la Diputación D. Ventura Fernando Blanco; vicepresidente, D. Felipe Martínez, y vicepresidente de la comisión provincial D. Fernando Pagador, todos liberales.

Albacete 3.—La Diputación provincial ha elegido presidente y vicepresidente á los Sres. D. Canciano Lopez Villanueva y D. Antonio Picazo Lopez, respectivamente, y vicepresidente de la comisión provincial á D. Andrés Ochando Royo.

Cuenca 4.—La Diputación provincial ha elegido vicepresidente de la comisión permanente á D. Manuel Escamilla Aguilar, y vicepresidente de la Diputación á D. Alberto Arguch Saquilillo.

Barco salvado.

La Coruña 4.—En las primeras horas de la mañana ha llegado á este puerto la barca francesa Bordsaux, remolcada por el vapor inglés Juan Wood.

La barca, con toda la tripulación, fué encontrada flotando á 45 millas Noroeste de nuestras costas.

Tisne desgarradas las velas, rotos los palos y quebrantado el casco, que hace agua.

Procedía de Cardiff y se dirigía á Poul con cargamento de carbón.

Un crucero para Cádiz.

Cádiz 4.—En el expreso ha marchado á Madrid una numerosa comisión de obreros, acompañada de los diputados á Cortes Sres. Viesca, Tagley y otras varias personas de significación del comercio y de la industria. Va á gestionar la adjudicación de un crucero al astillero de Cádiz. Los gastos de viaje se han costeado por suscripción popular. Les han despedido en la estación muchos obreros.

Proceso anarquista.

Barcelona 4.—Para el día 25 está señalada la vista del proceso instruido con motivo de la explosión ocurrida en el local del Fomento durante la huelga de 1896.

El fiscal pide cadena perpétua para el autor de la explosión, Francisco Galis, y diez años de presidio para su cómplice Manuel Garrich.

Declararán 11 anarquistas, que han sido traídos de distintos presidios.

Naufragio de un vapor.

San Sebastián 4.—Hoy por la mañana zozobró á 10 millas de Hondaya el vapor de pesca Alice Albert, de aquella villa.

La tripulación hubiera perecido si al oír sus gritos desesperados no hubiera acudido la lancha de pesca Secundino 2, de Fuenterrabía, que afortunadamente salvó á los tripulantes.

AL MENUDEO

El general Canella.

El general Canella ha solicitado ir de nuevo á Cuba.

Con este objeto ha teleografiado al jefe del Estado Mayor de aquel ejército, general Blanco, rogándole que le conceda el mando de algunas fuerzas en aquella campaña.

En el Ateneo.

El Sr. Menendez y Palayo empezó ayer sus explicaciones del presente curso, continuación de las que en el anterior versaron sobre «Los grandes polígrafos españoles».

Terminada la conferencia anterior, ocupó la misma cátedra el Sr. Anton, que también reanudaba sus explicaciones del curso anterior sobre la «Antropología en España».

Pruebas de estimación y gratitud.

Entre otras que se han enviado á casa del Sr. Albareda, recordamos estas coronas:

Del Círculo Liberal. Del hijo del finado, el Sr. D. José Luis Albareda.

De los sobrinos doña Aurora y D. José Lon, doña Concha y D. Alvaro Rosell.

De los señores de Riaño. De doña Carmen Mendez. De doña María y doña Amalia Lon. De D. Eduardo Castro.

El Ayuntamiento de Huesca ha enviado á nuestro muy querido amigo, el Sr. Camo, el telegrama siguiente:

«Mannel Camo.—Diputado, Madrid. Huesca 4 (230 tarde).

La ruego en nombre del Ayuntamiento de esta ciudad, haga presente á la familia del Sr. Albareda, hijo adoptivo de Huesca, el profundo sentimiento de la corporación por su fallecimiento.

Dignese representarnos en el entierro y dedicar á la memoria del difunto una corona.—El alcalde ejerciente, Manuel Batalla.»

El Sr. Camo, después de cumplir el encargo del Ayuntamiento de Huesca cerca de la familia del Sr. Albareda, ha depositado en la casa mortuoria una preciosa corona, que lleva esta inscripción:

«La ciudad de Huesca á su ilustre hijo adoptivo el Excmo. Sr. D. José Luis Albareda.»

EDICION DE LA NOCHE

LA CÁMARA AUSTRIACA

Tumulto.—Gritos, palos y bofetadas.—Temores de disolución.

Viena 5.—Durante la pasada noche se han repetido las escenas tumultuosas en la Cámara de Diputados de Austria.

Este Cuerpo colegialado reanudó el debate acerca del compromiso provisional para el pago de los gastos comunes de Austria y Hungría.

El Sr. Lueger intentó hacer uso de la palabra, pero la izquierda, resuelta á la obstrucción á todo trance, no dejó hablar al orador promoviendo un ruido infernal.

Una fiesta.

La hubo ayer tarde en casa de los barones del Castillo de Chirel, con motivo de ser los días de nuestro distinguido amigo y de una de sus encantadoras hijas. Sin invitaciones, pero concurridísima. Muchas damas de la alta sociedad y muy lindas señoritas. Hubo baile, pero solo tomó parte en él la juventud.

Liberales y silvelistas en Badajoz.

Reunidos en el cuerpo provincial los diputados á Cortes, el gobernador civil y numerosa representación de silvelistas al banquete en honor del director de administración local, brindaron eloquentemente por la moralidad administrativa, por el éxito de las soluciones liberales y por la concordia con el nuevo partido conservador, se hicieron votos de adhesión á la Reina, á Sagasta, á Groizard, y felicitaciones á Silvela, Fernandez Blanco y al gobernador. Por delegación, Ceballos, Guzman y marqués de Jerez.

El Sr. Castelar.

Se encuentra indispuerto hace algunos días, de un catarro á la vista, nuestro ilustrado amigo el Sr. Castelar.

Desamamos su próximo y total restablecimiento.

El estero.

Con motivo del estero no habrá despacho en los tribunales desde hoy hasta el lunes próximo.

Por igual razón tampoco habrá oficina en la sala de Ultramar desde mañana hasta el martes.

BIBLIOGRAFÍA.

La Gallega, nave capitana de Colon en su primer viaje de descubrimiento, por D. Celso García de la Riega.

Recientemente ha sido puesta á la venta esta interesante obra, en la que con gran suma de datos y noticias históricas, su autor demuestra plenamente que la nao Santa María (La Gallega) fué construida en un puerto de Galicia, aduciendo en apoyo de su opinión curiosos documentos de aquella época, que evidencian de modo cierto el error en que han caído algunos escritores al asegurar que dicho buque fué construido en el Cantábrico.

Y no solo prueba el Sr. García de la Riega en su concienzuda obra que La Gallega fué construida en Galicia, sino que asegura que procedía de los astilleros de Pontevedra, aserto que, si no demuestra en absoluto, tiene al menos en su apoyo algunas y especiales circunstancias que el autor señala oportunamente, y el hecho evidente de que dichos astilleros procedían muchas de las mejores naves de aquel tiempo.

La Gallega, por la gran copia de datos históricos que contiene, así como por la forma correcta y sencilla de su lenguaje, merece la buena acogida que ha tenido entre los aficionados á los estudios históricos y el público en general.

Hemos recibido un ejemplar de La Estación, periódico de modas para señoras, editado en idioma español.

Contienen los 24 números que se publican al año, más de 2.000 grabados en negro, patrones trazados y labores para señoras. Las explicaciones que da en el texto son sumamente instructivas para las señoras, siendo tal vez el único que enseña de una manera práctica y sencilla el corte de las prendas y la ejecución de toda clase de labores.

Se publican dos ediciones sumamente baratas, una económica y otra de lujo con 36 figurines iluminados, y 12 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados), á 13 pesetas por año la primera y á 21 pesetas la segunda.

Se suscribe en todas las librerías, y en Madrid, calle del Príncipe, 14, librería Gutenberg.

en Constantinopla, dada la actitud de la Sublime Puerta, que aspira á separar completamente dicho tratado de paz de los convenios mencionados en los preliminares.

La pesca de focas.

Nueva York 5.—La pesca de focas en las islas Pribiloff amenaza traer nuevas complicaciones. Si Inglaterra no modifica su actitud en este asunto, el gobierno americano presentará al Parlamento, en que se reuna en Diciembre, un proyecto para la extinción de las focas, y propondrá á la vez una guerra comercial contra el Canadá.

Inglaterra en Africa.

Paris 5.—La prensa europea sigue llamando la atención respecto á la necesidad de que se ponga coto á la política inglesa en Africa, especialmente para evitar un golpe de audacia contra el Congo, para lo cual las potencias deben prestar todo su apoyo á Bélgica.

También recomienda la necesidad de que se revise y se reforme el tratado de Berlín (Portugal—Alemania, Bélgica, Francia, España, el Transvaal y la República de Orange, deben reunirse para la revisión de dicho tratado.—Fabra.

EL GENERAL O'DONNELL

En la antigua iglesia de las Salesas Reales, hoy parroquia de Santa Bárbara, se ha verificado esta mañana un solemne funeral por ser el trigésimo aniversario de la muerte de D. Leopoldo O'Donnell, primer duque de Tetuan.

Presidían la ceremonia el ministro de la Guerra, el ex-ministro de Estado señor duque de Tetuan y el marqués de la Vega de Armijo.

Entre la concurrencia, aunque no muy numerosa distinguida, hemos visto á los generales Lopez Dominguez, Azcárraga, Palacios, Muñoz Vargas, Andía, Fuentisfál, O'Lawlor y Gayoso.

NOTICIAS DE FOMENTO.

El señor conde de Xiquena ha despedido estos días en su domicilio con los directores generales de Obras públicas, Instrucción y Agricultura, los centenares de expedientes de aquellas oficinas que se hallaban detenidos. Solo de la dirección de Agricultura ha puesto en tramitación 450.

El ministro de Fomento ha señalado desde la semana entrante los martes y sábados, de cuatro á seis de la tarde, para recibir á los diputados y senadores en el nuevo edificio de Fomento.

Para mediados de mes estarán terminadas en el ministerio de Fomento las instalaciones de calefacción y alumbrado eléctrico.

Tan pronto como queden concluidas dichas obras, despachará diariamente en aquel local el señor conde de Xiquena.

Ha tomado posesión de su cargo, el nuevo ordenador de pagos de este ministerio Sr. Gonzalez Liana.

Apresamiento de municiones.

El general Bermejo ha recibido el siguiente telegrama del jefe del apostadero de la Habana:

Habana 4.—Cañonero Cristina ha apresado 60 cajas más de municiones en aguas próximas á Bacuranao.—Navarro.

CARRERAS DE CABALLOS

Reunion de Otoño.

Con una tarde espléndida, se han verificado hoy las primeras carreras de caballos de la reunion de Otoño.

El resultado ha sido el siguiente: Primera carrera.—Premio de la Sociedad: 1.000 pesetas.—Distancia: 2.000 metros.

Corrieron Mar-Saba, de Menier, y Linda, de Garvey.

Ganó fácilmente la segunda. Tiempo: dos minutos y treinta segundos.

Apuestas mútuas, 8'50 pesetas por duro.

Segunda carrera.—Distancia: 2.000 metros.—Premio de la Sociedad: 1.000 pesetas.

Corrieron Muscandín II y Catania, del marqués de Villamejor; Valkyrie, del conde de Mejorada, y Lusitana y Tourmaline de Garvey.

Ganó Valkyrie por medio cuerpo. Tiempo: dos minutos veintiocho segundos.

Apuestas mútuas: 13 pesetas por duro. Esta carrera fué muy reñida.

Tercera carrera.—Da velocidad.—Distancia: 800 metros.—Premio: 1.200 pesetas.

Corrieron Belinda y Keleti, de Villamejor, y Sud é Infante, de Garvey.

Ganó Belinda por un cuerpo. Tiempo: cincuenta y ocho segundos. Apuestas mútuas: 12 pesetas.

Cuarta carrera.—Militar lisa.—Premio: 500 pesetas.—Distancia: 2.000 metros.

La cambi... dinary... carrer... S. A... mera... de N... Ent... Risco... Roma... ga de... Santa... Justa...

La concurrencia ha sido escasa. En cambio en la Castellana había extraordinario público esperando la salida de las carreras.

S. A. la Infanta doña Isabel legó á primera hora, acompañada de la marquesa de Nájera.

Entre otras señoras, recordamos haber visto á las marquesas de Villamejor, del Riscal y de Valdeiglesias; condesas de Romanones y de la Corzana; vizcondesa de Irujo, y señoras y señoritas de Santa Genoveva, Alonso Martínez y Zulueta.

# ALBAREDA

## Su entierro.

Desde las diez y media de la mañana era grandísima la afluencia de carruajes en los alrededores de la casa del Sr. Albareda.

Conocidas son de todos las generales simpatías que gozaba el ex-ministro liberal, y nunca mejor que ahora podrá decirse que su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo.

A las once fué colocado en una magnífica carroza el féretro, cubierto con las condecoraciones de las grandes cruces de Carlos III, de la Corona de Hierro de Italia, de la Estrella Polar de Suecia y del Cristo de Portugal, el gran cordón de la Legión de Honor y otras varias.

El féretro fué bajado en hombros de los gaceros del finado y de los criados de la casa.

El clero de la parroquia de la Concepción iba delante del féretro con cruz alzada, y detrás una carretela con coronas, siendo magnífica la de orquídeas enviada por el Sr. Bañer.

Porteros del Senado y de la Compañía de ferro-carriles del Mediodía iban á derecha é izquierda del carro mortuorio.

Presidían el duelo los ministros de Estado y Gobernación, el Sr. Merino en representación del presidente del Consejo, y los Sres. Rosell (D. Alvaro), Lon (D. José), González de la Peña (D. Joaquín) y el sacerdote Sr. Villilla.

La comitiva siguió á pié hasta la Cuesta de la Vega.

Siendo imposible dar una lista completa de las personas que han concurrido al entierro, anotaremos las siguientes que recordamos:

Sres. Montero Rios, Maura, Gamazo, Salvador (D. Amós), marqués de Urquijo, Bañer, Nuñez de Arce, Yalera (D. Juan), Cruz (D. Pablo), Garzon, marqués de Terverga, duque de Dénia, marqués de Aida, Sanchiz, Loring, Cánovas del Castillo (D. Emilio), Esquerdo, Salmeron, Azcárate, González Martínez (D. Luis), Teborda (D. M.), conde de las Aímenas, marqués de Villasegura, Ojeda, Anglada, marqueses de Reinoso, de la Viesca de la Sierra y de Valdeiglesias, Aguilera, Mérida (D. A. y D. J. E.), Pastor y Landero, duque de los Castillejos, Lara (D. Cándido), Rengifo, Calbeton, conde de Reparaz, Bermudez Baina, Martínez (D. Cándido), Iturralde, Liso (D. Joaquín), Surra (D. Eduardo), Búrgos (D. Francisco), Peña (D. Angel), el general Lachambre, Nieto (D. Emilio), Recio de Ipol.

Ruiz Martínez, Leon y Castillo, Eguiñor, Alvarado, Dávila, Labra, Fabié, Ariño, conde de Romanones, Arévalo, Pasquín, Lopez Dominguez, González Flori, González (D. Alfonso), marqués de la Vega de Armiño y de la Merced, general Montes Sierra, Jimenez Cordón, Cuartero, Riano, Camo, Búrgos (D. Javier), Lavín, Dato, Rodríguez (D. T.), Suarez Inclán (D. Félix), Olivares, Tomasetti (D. A.), duque de la Victoria, Pacheco, Arias Miranda, Quejana, Palou, marqués de Campo Sagrado, Valdés, Ortiz de Pinedo, Gomez de la Serna, Giner de los Rios, Maluquer, Zúñiga, La Presilla, Arredondo, duque de Tamames, conde de Gamar, Quirós, regente que fué de El Contemporáneo; Urzaiz, marqués de Castro-Serna, Iñana, Navarro Rodrigo, Calvo Muñoz, Gascon, Page, marqués de Apeztegui, Osmo, Marañón, Jimeno de Lema, Avellano, Camison, Uña, Cocagne, Rodríguez (D. Tiburcio), García Alonso, Carreño, Aldana, Cort, Berstemati, Perez (D. Sebastian), Dacarrete, Ramos Calderon, Martos (D. Cristiano), Brokman, Martos (D. Antonio), un representante del puerto de Pasajes y numerosa comision de los ferro-carriles del Mediodía.

Marqués de Valderrazo, Salamanca, Cañabate, duque de Santo Mauro, Mazon (D. Cipriano), Martínez del Campo (D. Eduardo), generales Chinchilla y Calleja, Rodríguez (D. Celestino), Piga, Peñares, Añon, Riano, baron de Wedel, Valladares, Cabezas, conde de la Almina, embajadores de Francia é Inglaterra, marqués de Ibarra, Zozya, general Muñoz, marqués de Mont-Roig y Villamejor, Campomanor, almirante Chacon, Cárdenas, conde de la Romera, Alvarez (don Manuel María), Alvarez Capra, Cemborain y España, Búrgos (D. Francisco), Montilla, Ferreras, Lopez (D. Daniel), González Auriolles, Trullás, Márquez, Muñoz, Becerra, Marban, Gomez Centurion, Delgado, Frias, Puig y Larraz y Galvarriato.

Por encontrarse enfermo no ha podido concurrir el Sr. Merelles.

El señor conde de Xiquena, á quien unian vínculos de cariñosa amistad con el Sr. Albareda, no ha podido, con gran pesar suyo, concurrir al entierro de éste por tener que despachar con S. M. á la misma hora.

D. Angel González de la Peña, próximo pariente del finado, no asistió al entierro por haber quedado acompañando á la familia.

Al pasar el cortejo fúnebre por la calle Mayor, el Circulo Liberal cubrió sus balcones con colgaduras negras.

En la capilla de San Isidro se rezó una misa y después un responso por el padre Palou; oración que se volvió á repetir al ser depositado el cadáver en la sepultura.

En la manifestación de hoy se han puesto de relieve las grandes simpatías

que merecía nuestro ilustre amigo, cuyo descanso en el seno de Dios deseamos fervorosamente.

## SESION MUNICIPAL.

En la sesion celebrada esta tarde por el Ayuntamiento se ha acordado, despues de un discurso del alcalde elogiando la memoria del difunto señor marqués de Santa Ana, que se colocara en los asilos que dicho señor deja al Ayuntamiento una lápida recordando este hecho filantrópico.

Discutiéronse luego varios asuntos, pero hasta la hora de retirarnos no habia ocurrido en la sesion nada de extraordinario.

A última hora se esperaba mayor animacion, al discutirse la proposicion sobre los consumos del Sr. Martinez Contreras.

### Firma de Fomento.

El señor ministro de Fomento ha cometido esta mañana á la firma de S. M. la Reina dos decretos variando la numeracion de algunas carreteras.

### El Cardenal Sancha.

El Cardenal Sancha ha estado esta mañana en Palacio, donde ha cumplimentado á S. M. la Reina y á S. A. la Infanta doña Isabel.

### Soldados de Cuba.

Han llegado 82 soldados enfermos y heridos, procedentes de Cuba, de los que ha conducido el *Marta Cristina*.

Varios soldados vienen en un estado lastimoso.

La Cruz Roja los recibió en la estacion, prestándoles sus auxilios.

En su mayoría son naturales de Cataluña, Aragón y Logroño.

Numeroso público ha presenciado la llegada.—*Mencheta*.

Se han constituido las Diputaciones provinciales de Oviedo y Salamanca.

### Sanidad marítima.

Mañana publicará la *Gaceta* una real orden sacando á concurso la provision de plazas vacantes en el cuerpo de Sanidad marítima.

### Crédito para Herrera.

La Diputacion provincial de Sevilla se ha reunido hoy, acordando conceder un crédito de 2.000 pesetas para socorrer á los damnificados por la inundacion de Herrera.

### Desgracia.

Una muchacha de doce años, llamada Tomasa Landa, que conducia una vaca por la carretera del pueblo de Lujan, se ató á la cintura la cuerda que el animal llevaba sujeta á los cuernos, para evitar que se escapara.

Se espantó la vaca al poco rato y arrastró largo trecho á la muchacha, causándole tan graves heridas que le produjeron la muerte.—*Mencheta*.

### En Lugo.

Ha sido elegido por 13 votos contra 11 vicepresidente de la Comision provincial de Lugo, D. Purificacion de Cora, uno de los cuatro diputados liberales por la circunscripcion de Mondoñedo-Rivadese.

### Regreso.

En el vapor correo *Reina Maria Cristina* ha vuelto de Cuba nuestro distinguido amigo el bizarro teniente coronel de caballería D. Juan Alvarez Marín, despues de dos años y medio de campañas, habiendo tomado parte en más de 30 combates, varios de ellos muy importantes, distinguiéndose por su bravura y dotes de mando.

### Pruebas de un destructor.

El jefe de la comision de Marina en Londres, ha telegrafiado al general Bermejo diciéndole que han resultado muy satisfactorias las pruebas oficiales del destructor *Pluton*.

Alcanzó una velocidad de 30 millas y una décima por hora, á tiro forzado.

### Correo de Cuba.

Barcelona 5 (1 tarde).

Ha salido para Cuba el vapor *Ciudad de Cádiz*, conduciendo 24 soldados.

Ha marchado á Palma el general Muñoz.—*Mencheta*.

### Denuncia.

Ha sido denunciado el número de ayer de *El Correo Español*, por su artículo de fondo titulado «A D. Carlos de Borbon».

### El doctor Teborda.

Ha regresado de los baños de Alhama de Aragón el doctor Teborda.

### Socorro.

Sevilla 5 (4 30 tarde).

La Junta de Socorros ha donado 2.000 pesetas para socorrer á los damnificados por la inundacion del pueblo de Herrera.

El gobernador ha excitado á la Diputacion para obtener más recursos al indicado fin.—*Mencheta*.

### Conferencias.

Han conferenciado esta tarde con el ministro de Retado, los embajadores de Francia y de Inglaterra, y el marqués de Ayerbe.

### Equivocacion desgraciada.

En la Casa de Socorro del distrito de Buenavista ha sido auxiliada esta mañana una señora llamada doña Rosario Trompeta, de cuarenta y nueve años, viuda, habitante en la calle de la Libertad, número 42, la que habia tomado una pequeña cantidad de agua que, equivocadoamente, le dieron en lugar de agua de Carabaña en la droguería de la calle del Arco de Santa María.

### Robo.

En un piso principal de la casa núm. 14 de la calle de la Concepcion Jerónima, habitacion de D. Eduardo Lara Cobos, se ha cometido la noche anterior un robo, consistentes en un incensario, una cruz, una naveta y un estuche de asno de caballero.

Todos los efectos son de plata.

## MANDOS EN CUBA.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama del general Blanco

participando haber hecho la siguiente distribucion de mandos:

General Pando, jefe de Estado Mayor. General Gonzalez Parrado, jefe de la division de la Habana.

General Bernal, idem de la de Pinar del Rio.

General Aguirre, idem de la de Santa Clara.

General Martinez (D. Felipe), jefe de la trocha de Júcaro á Moron.

General Vallerrama, jefe de las divisiones 3.ª y 4.ª de la provincia de la Habana.

General Caballos, jefe de las divisiones 5.ª y 6.ª de la misma provincia.

General Salcedo, jefe de las fuerzas á las inmediatas órdenes del general en jefe.

## Balance del Dia

El retroceso á Gibara del general Weyler, por averías en el barco que lo conducia á la Peninsula, y el ruidoso incidente en Santander entre los defensores y adversarios del último gobernador general de Cuba, son los asuntos de mayor relieve del dia.

No se sabe aún el dia preciso en que el general Weyler podrá seguir su viaje, aunque se presume que pronto podrán repararse las averías del *Montserrat*.

En cuanto á la colision ocurrida en Santander, no puede aprebarse que adversarios de la política del general Weyler apelen á la violencia contra los que se disponen á recibirlo con agrado; pero enseña el suceso que una gran parte de la opinion no vé con buenos ojos las demostraciones que algunos preparan en obsequio del último gobernador general de Cuba.

Deplorables para la paz moral del imperio austriaco son las noticias que el telégrafo ha comunicado para dar cuenta del monumental escándalo ocurrido ayer en la Cámara de diputados.

Algunos telegramas añaden que solo la gran autoridad del Emperador está impidiendo la disolucion de aquella nacionalidad, tan perturbada por la discordia de las razas antagónicas que la constituyen.

Al Sr. Sagasta ha felicitado esta tarde una numerosa representacion del cuerpo de Ingenieros.

Tambien le ha visitado el Cardenal Sancha y el general Dabán, éste para presentarle á su hijo político el Sr. Arzuaga, jefe de los incondicionales de Puerto-Rico.

El Gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco, dando cuenta del accidente ocurrido al vapor *Montserrat*, que motivó la arribada de éste á Gibara.

Añade el gobernador general que no puede precisar cuándo reanudará su viaje el vapor que conduce al general Weyler.

Aunque en breve será ultimada la combinacion de gobernadores civiles de Cuba, hasta ahora los únicos nombramientos acordados son el del Sr. Bruzon para gobernador de la Habana, y el Sr. Vasallo de Puerto Príncipe.

El Sr. Bruzon pertenece al partido autonomista, habiéndose separado del Sr. Montoro cuando éste y sus amigos se pusieron al lado del general Weyler. El nuevo gobernador tiene fama de abogado notable y se le considera como persona de prestigio.

El Sr. Vasallo es teniente coronel de ejército, está emparentado con familias cubanas y goza en el país de generales simpatías.

Hemos oido asegurar que en breve se publicará en Nueva York un periódico autonomista, redactado por caracterizadas personalidades de este partido, el cual se consagrará á la defensa de la nueva política antillana del Gobierno español y á combatir la insurreccion.

Segun noticias telegráficas hoy recibidas, se ha reunido en la Habana la junta directiva del partido autonomista, tomando acuerdos favorables á la política del Gobierno.

Los amigos del Sr. Romero Robledo, dicen que éste irá á esperar al general Weyler en el puerto en que desembarque, y que en su discurso del lunes se propone demostrar que

sin su cooperacion no habrá partido conservador, y de todos modos, que el Sr. Silveira no podrá ser poder.

Los valores un poco mejor, y los francos á 33'40.

**GAMBORENA** Pl.ª Sta. Cruz, 7. Últimas novedades en confecciones, selería y lanería. Casa especial en juos.

## La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 5 DE NOVIEMBRE 1897 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

	Dia 4	Dia 5	Diferencia
<b>4 0/0 interior</b>			
Serie F de 50.000 p.	63 65	63 80	+ 0 15
E 25.000....	63 65	63 80	+ 0 15
D 12.500....	63 71	63 90	+ 0 20
C 6.000....	65 15	65 50	+ 0 35
B 3.000....	66 05	66 80	+ 0 55
A 500....	66 85	66 89	+ 0 05
<b>G y H 100 y 200</b>			
En diferentes series	66 05	66 10	+ 0 05
Fin mes.....	66 60	66 75	+ 0 15
Fin próximo....	63 65	63 80	+ 0 15
<b>4 0/0 exterior</b>			
Serie F de 24.000 p.	79 40	79 80	+ 0 40
E 12.000....	79 40	79 80	+ 0 40
D 6.000....	81 40	81 00	+ 0 60
C 4.000....	80 40	81 40	+ 1 00
B 2.000....	82 90	83 00	+ 0 10
A 1.000....	83 05	83 80	+ 0 25
<b>G y H 100 y 200</b>			
En diferentes series	89 75	89 50	- 0 25
Paridades de 50.000	80 10	79 90	- 0 20
Id. de 100.000....	79 25	79 75	+ 0 50
Fin mes.....	79 40	79 85	+ 0 45
Fin próximo....	76 75	77 05	+ 0 30
<b>4 0/0 amortizable</b>			
Serie E de 25.000 p.	76 75	77 05	+ 0 30
D 12.500....	77 10	77 10	0 00
C 6.000....	76 85	77 10	+ 0 25
B 3.000....	76 85	77 10	+ 0 25
A 500....	77 25	77 45	+ 0 20
<b>En diferentes series</b>	76 85	77 20	+ 0 35
<b>Tesoro</b>			
Ob. 5 0/0 30 Jun 97	101 10	101 00	- 0 10
Serie A de 500 ptas	100 90	100 95	+ 0 05
B de 5.000.....	97 10	97 10	0 00
Ob. 5 0/0 p/ Aduan	97 10	97 10	0 00
Id. hasta 10.000 p.	97 10	97 10	0 00
<b>Ultramar</b>			
Billetes Cuba 1895	92 80	92 80	0 00
Id. hasta 10.000 p.	93 00	92 85	- 0 15
Billetes Cuba 1896	76 75	76 99	+ 0 24
Id. hasta 10.000 p.	76 70	76 90	+ 0 20
Ob. Filipinas 6 0/0	92 40	92 60	+ 0 20
Id. hasta 10.000 p.	92 40	92 60	+ 0 20
<b>Bancos y Sociedades</b>			
Acciones B. Españ.	417 00	416 50	- 0 50
Id. B. Hipotecario.	104 0	104 00	0 00
Cédulas id. 4 0/0.	94 50	95 0	+ 0 50
Oblig. id. 5 0/0....			
Banco Castilla....	212 00	213 25	+ 1 25
Ac. C. de Tabacos			

### Cambios sobre el extranjero

	PARIS
A la vista, 33'40 por 100 beneficio papel.	
A 3 dias vista, 00'00 por 100 id.	
LONDRES	
A la vista, libra esterlina, 33'58 ptas.	
A 3 dias vista, idem, 00'00.	
A 60 dias vista, idem, 00'00.	
A 90 dias fecha, idem, 00'00.	
Paris 5 (12'05 t.)—4 0/0 exterior, 60'00.	

### ASPECTO DE LA BOLSA.

Continúa predominando la demanda y adquiriendo, por tanto, alguna ventaja los cambios de los efectos públicos.

Ha habido algun movimiento de operaciones al contado, pero su realizacion parece más difícil al presente por resultar el mercado menos ámplo que en otras épocas, aun de los principales signos de crédito.

La contratación á plazo tampoco ha tenido gran desenvolvimiento en la Duda interior.

Al contado esta Duda se ha cotizado á 63 80 y á fin de mes 63 75 y 80.

En el 4 por 100 exterior se ha visto más movimiento de contratos, moviéndose un tanto su cambio: esto es, al contado se han publicado cotizaciones de 79 95 á 79 50 en partida; y estos mismos cambios á fin de mes, terminando á 79 85.

El 4 por 100 amortizable ha subido 80 céntimos, siendo sus cambios 73 95 á 77 05.

Las obligaciones del Tesoro 5 por 100 conservan sobre la par la prima de un entero.

Las de Aduanas de 97 20 á 97 10. Las de Filipinas de 92 45 á 92 60. Los billetes de Cuba de 1896, como ayer, de 93 05 á 92 80.

Los de 18 0 han subido de 15 á 20 céntimos, siendo sus cambios entre 76 85 y 76 95, terminando á 76 90.

Las cédulas del 5 por 1 00 del Banco Hipotecario á 101, y las del 4 por 100 á 95 por 100.

Tambien se han cotizado las obligaciones del puerto de Malaga 6 por 100 á 87 40.

Las acciones del Banco de España á 416 50 por 100.

Las de la Compañía de Tabacos en partida á 213 25, ó sea 1 20 por 100 más que ayer.

La contratación de giros sobre el extranjero sigue aumentando el beneficio al papel: los francos se han cotizado con el de 33 30 á 33 50 por 100, terminando á 33 40, y las libras esterlinas de 33 60 á 33 58 pesetas una en cheques sobre Londres.

Despues de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior, fin de mes, 63 80.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 5 (3 05 t.) Interior, 4 por 100, 63 78.—Exterior, 3 por 100, 79 78.—Amortizable, 4 por 100, 77 02.—Cubas, 1896, 93 12.—Cubas, 1890, 77 12.—Carpas de obligaciones Aduanas, 92 12.—Nortes, 23 40.—Colonial, 90 00.—Francia, 20 05.—Orente, 0 00.—Arad.

(DE LA AGENCIA FABRA). Paris 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 60 00 y 60 12.—3 por 100 francés, 103 85. Londres 5.—Exterior español, 59 75.

## CURIOSIDADES

**La incubacion del macho.**  
Son varias las especies de animales en las que el macho contribuye á los cuidados de la maternidad ayudando á la hembra. El avestruz macho, por ejemplo, toma parte en la incubacion cubriendo los huevos á horas fijas, mientras la hembra va á buscar alimento.

Lo mismo hacen algunos cisnes, como el cisne negro de Australia, aunque su concurso dura poco, reduciéndose á dos ó tres horas al dia. Pero en algunos casos el macho de esta última especie llega más allá, obligado por la necesidad, como lo ha demostrado el Sr. Milne Edwards en una sesion reciente del Museo de naturalistas de Paris, en que relató el hecho siguiente: (En Noguent-le-Rotrou (Francia) una pareja de cisnes de los mencionados habia anidado y estaba en huevos cuando la hembra fué muerta por un mastin.

Sa creyó que los huevos quedarian abandonados y no fué así; porque el macho se instaló sobre ellos y los cubrió durante catorce dias sin dejarlos en instante, fuera del tiempo indispensable para alimentarse, hasta que dos de ellos dieron á luz crias con las cuales se portó el macho como la madre más cariñosa, llevándolas al agua, abrigándolas bajo sus alas y criándolas por entero. Durante todo el periodo de la cria, el macho se negó á admitir en su compañía una hembra que le presentaban y á la cual echaba á picotazos sin permitirle acercarse á los pequeños; pero cuando éstos llegaron á poder valerse por sí mismos, aceptó la nueva esposa y se avino con ella perfectamente.

Es prodigioso el desarrollo de los dos sentimientos de paternidad en este animal, superior indudablemente á su especie y aun á muchos de otras, sin excluir la humana.

## Charada.

Gasta Antonio tres segunda y le da por presumir, diciendo es tipo elegante y un modelo al escribir. Ayer vino á mi despacho, y entre frases amistosas dejó en la mesa un gran todo de papeles y otras cosas.

La "Gaceta,"

Publica la de hoy las disposiciones siguientes:

Combinacion consular.

Reales decretos de Estado trasladando a Filadelfia al cónsul de primera en Kingston D. Joaquín Torroja.

Ascendiendo a cónsul de primera y destinándole a Kingston a D. Celestino Marconell, cónsul de segunda en New-Port.

Jubilando al cónsul general en París D. Carlos Florez Ibañez, y trasladando a este punto al cónsul en Berna D. Fermin Saenz de Tejada.

Indultos.

Reales decretos de Gracia y Justicia conmutando, por la de cadena perpétua, la pena de muerte impuesta a los reos José Calero Martín, Pío Sancho Torres y Matilde Sanchez Carrasco.

La parantrolina.

Real orden de Hacienda disponiendo que en lo sucesivo se aflore la parantrolina por la partida 120 del Arancel de Aduanas.

LOS TEATROS

Sociedad de Conciertos.

La nueva serie de conciertos organizada por la Sociedad que dirige el maestro Jimenez, ha sido acogida con verdadero entusiasmo entre los buenos aficionados. Prueba de ello es que el abono ha aumentado considerablemente.

En el primero y segundo concierto, que dirigirá el maestro Jimenez, tomará parte el eminente pianista H. Bauer, al que la prensa francesa, alemana é inglesa dedican grandes elogios.

Nos consta que la numerosa colonia francesa existente en Madrid hará una demostración de cariño y admiración al insigne maestro Saint Saens y al eminente director Lamoureux.

Para mayor comodidad del público, se han hecho entradas especiales que dan acceso á los palcos entresuelos.

Finalmente, la Sociedad de Conciertos, deseosa de contribuir al desarrollo del arte músico español, abre un certamen entre los maestros compositores, en el que se otorgarán cuatro premios de importancia.

Las bases de este certamen se publicarán á la mayor brevedad.

Zarzuela.

El primer estreno de la temporada en este teatro se verificará el martes próximo.

La obra que se estrenará se titula San Gil de las afueras, y es de los Sres. Larra y Gullon y de los maestros Caballero y Hermoso.

Martin.

Anoche se estrenó en este teatro un drama en seis actos, original de los señores Batrina y Arus, titulado El nuevo Tenorio, ya representado en provincias.

La obra quiere ser una continuación del drama de Zorrilla, pero sin ninguna de las bellezas literarias de éste ni situación dramática capaz de conmover al público.

Los autores no fueron llamados á escena.

Apolo.

Mañana, en la tercera seccion, se pondrá en escena por primera vez en esta temporada, la popular zarzuela El monaguillo, en la que tanto se distinguen Luisa Campos y Emilio Masejo.

El domingo por la tarde se verificará

una escogida funcion, compuesta de las zarzuelas El cura del regimiento, El monaguillo y Agua, azucarillos y aguardiente.

Por la noche, en la primera y cuarta seccion, la chistosa zarzuela El primer reserva.

Las localidades pueden solicitarse en contaduría á las horas de costumbre.

Cómico.

El domingo por la tarde se representarán en este teatro las aplaudidas comedias tituladas Las solteronas, Viajeros de Ultramar y Los martes de las de Gomez.

Princesa.

En este teatro se pondrá en escena el domingo por la tarde, á petición de muchas familias que no han podido ver dicha aplaudida obra por la noche, la célebre de Sundherman Magda, cuyo papel de protagonista desempeña con tanta brillantez María A. Tubau.

Por la noche se dará la tercera representación de Currita Albornoz.

El gobernador de Valencia.

El Sr. D. Agustín Bullon, gobernador de Valencia, ha publicado en el Boletín Oficial una circular con sanos consejos á los alcaldes sobre los servicios administrativos, y de esta circular tomamos el siguiente párrafo:

«Los maestros de escuela, padres intelectuales de las actuales generaciones, han de merecer tambien mi más eficaz y decidida protección, estando resuelto á no autorizar gasto ninguno que no se halle taxativamente comprendido entre los obligatorios, mientras no se justifique por los ayuntamientos, de modo fehaciente, que están cubiertas las atenciones de instruccion pública, y hallándose

dispuesto á no tolerar atraso alguno en el pago de tan sagradas atenciones, imponiendo, á quienes faltan á deber tan elemental, el correctivo á que las leyes me autorizan.»

Los astilleros de Cádiz.

Hoy es esperada en Madrid una comision de los astilleros de Cádiz, que viene á gestionar cerca del señor ministro de Marina la concesion de algun buque cuya construccion dé vida á los obreros que hoy se encuentran sin trabajo.

Además de una representación de éstos, forman parte de la comision los señores Macpherson, Viezca y Castillo.

Los detenidos en Montjuich.

El Sr. Moret recibió anoche un telegrama de Londres, segun el cual los anarquistas residentes en aquella capital han celebrado mucho la libertad de los detenidos en Montjuich.

Añade el telegrama que la medida tomada por el Gobierno español ha causado buen efecto entre las personas que se ocupan allí de la política española.

Visita.

A las nueve de la noche visitó el señor ministro de Ultramar al de Fomento, en su domicilio particular, donde se halla molestado por un ataque de reuma.

Defuncion.

Ha fallecido en Toledo el coronel de la Guardia civil D. Eduardo Lozano.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—Primer sábado de abono.—A las 8 1/2.—Don Juan Tenorio. FRANCESA.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—Currita Albornoz.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El ángel caído.—A las 9 1/2.—La viejecita.—A las 10 1/2.—De vuelta del Vivero.—A las 12.—En las astas del toro.

COMEDIA.—23 de abono.—A las 8 1/2.—Entrar en la casa.—El guardia de Corps (estreno).—Las hijas del Zebedeo.—Las mujeres.

LARA.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—El cascabel al gato.—A las 9 1/2.—El señor cura.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—El bigote rubio.

APOLO.—A las 8 1/2.—Las bravías.—A las 9 1/2.—Agua, azucarillos y aguardiente.—A las 10 1/2.—El monaguillo.—A las 12.—El primer reserva.

PARISH.—37 de abono.—2.ª serie.—T. impar.—A las 8 1/2.—La Marsellesa.

COMICO.—T. 1.º impar.—A las 8 1/2.—Palaez.—A las 9 1/2.—Los demonios en el cuerpo.—A las 10 1/2.—El tercer aniversario ó la vida del interfecto.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Lo legal y lo justo.—Butaca con entrada, 2 pesetas.—Entrada general, 50 céntimos.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—Camaleonte, por Arcos.—A las 9 1/2.—El pobre diablo.—A las 10 1/2.—Salon Eslava, por Arcos (hijo).—Monólogo de La Tempestad, por Arcos (padre)—A las 11 1/2.—El gallito del pueblo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Exhibicion de un pueblo achanti, compuesto de negros de la costa Occidental de Africa, desde las 9 de la mañana á las 7 de la tarde.—Hábitos, usos y costumbres del país achanti.—Verificarán sus comidas á las 12 de la mañana y á las 6 1/2 de la tarde.—Coin por distinguidas señoras.—Tiro de pistola y otros recreos.—De 3 á 7, banda.—Entrada, una peseta.

MADRID.—IMPRENTA DE EL CORREO.

AGUAS DE CARABAÑA. PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisépticas. Una peseta botella GRAN DEPURATIVO. UNICAS EN EL CONSUMO. VENTAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

LOS GRANDES ESPECÍFICOS DEL DR. AUDET. Pildoras antiépticas.—Gran remedio Curan los catarros crónicos del pecho y la tisis pulmonar. Cura la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

RIVAS Y SANZ. CAMISERÍA II, PRINCIPE, II NOVEDADES. Guantes cabritilla superior, 3 botones (gran remes) 2 pesetas. Trajes de lana de mucho abrigo y gran duración 12 »

REPRESENTANTES activos y con relaciones en su localidad, se necesitan en todas las capitales y pueblos. Ganarán buena comision en negocio serio y de nueva explotación.

TOS. CURACION PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU. De venta en todas las Farmacias. Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

BAJO GARANTÍA DEL ESTADO DE HAMBURGO. Marcos 500,000 que son 2 Millones 500,000 Reales. Es el Premio mayor en la Lotería de dinero de Hamburgo. Esta Lotería consiste de 115,000 billetes, de los cuales 59,190 billetes han de salir premiados con seguridad en la temporada de algunos meses.

CHOCOLATES HIGIÉNICOS DE LOS RR. PADRES BENEDECTINOS. Reconocidos como los mejores en todos los Mercados. ABSOLUTA PUREZA y delicado paladar.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

PROFESOR. Se dan lecciones de Ciencias y Letras á domicilio ó en su casa. Precios económicos.—Calle de Arzobispo, 2. 4.º

LA ESTACION. PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS Y NIÑAS. Se publican dos ediciones sumamente baratas, una económica y otra de lujo con 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios.

PARA MEJORAR SOPAS \* SALSAS \* QUISADOS LEGUMBRES y toda clase de PLATOS y para CONFECIONAR con rapidez UN OCCIDO DELICIOSO y ECONOMICO. Emplead el Verdadero EXTRACTO DE CARNE LIEBIG.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA). Tarifas de precios de suscripcion al año. Por una estacion particular 600. Por una estacion para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma 1.00.

AGENCIA DE RICARDO STORR. ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA. ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO. COMBINACIONES ESPECIALES para anuncios con grandes ventajas para los señores anunciantes.

Á LOS AFICIONADOS AL BUEN THE. Bajo la sencilla denominacion de Té especial, la Compañía Colonial ha puesto á la venta en sus dos establecimientos, sitos entre Mayor, 18 y 20, y Montero, 8, un Té negro superior, de finísimo aroma y exquisito gusto, puesto en elegantes cajitas chinosas de metal, al módico precio de una peseta cajita de 60 gramos (quinco tazas).

LINIMENTO GENEAU. Para los CABALLOS. Solo este precioso Típico reemplaza al Cauterio, y cura radicalmente y en pocos dias, las Cojeras recientes y antiguas, las Lisaduras, Esquines, Alcanas, Boletas, Alifafes, Eparas, Sobrochinos, Flejeades é Infiernos en las piernas de los jóvenes caballos, etc.; sin ocasionar liaga ni caída de pelo, aun durante el tratamiento.